



## 「みんな」が「気持ちのよい学校生活」を送るために ー自分にできることは何かな?ー

生活指導委員会

「みなさん、今日はさわやかなあいさつができましたか？」

この言葉は、広報委員会の子もたちが毎日の放送で全校生に問いかけている言葉です。確かに「おはようございます。」と元気にあいさつを交わすだけで、その日一日が楽しく送れそうな気がしてきます。また、トイレのスリッパがきちんと揃えられているのを見ると、みんなが使うものを大切にしている子がいるんだなあ、後から使う人のことをちゃんと考えられる心の優しい子がいるんだなあ、と温かい気持ちになってきます。一人ひとりのちょっとした習慣や思いやりは、周りの人たちの心を潤すことができるのです。

全校生に向けて4月に提示した「桜丘小学校のきまり」には、これだけはみんなで守ろう、という約束を載せていますが、これは「叱られるからする」「ルールだから守る」ために提示しているものではありません。「お互いに気持ちがいいからする」「そうした方がよいと思うからする」段階へステップアップしてほしい、そのような思いで教職員一同、日々声かけや指導をおこなっているのです。ですから、子どもたち同士が声をかけ合い行動する姿を見ると本当にうれしくなります。

今、多目的ホール前掲示板に、桜の木を掲示しています。子どもたちのがんばりやよいところを紹介している桜の木です。自分だけでなく友達も大切にする子、誰もが気持ちのよい学校生活を送るために自分にできることをがんばる子・・・掲示板を見ていると桜丘小学校にはそんな子どもたちがたくさんいることが分かります。ですが、まだまだ花は咲き足りません。「これなら自分にもできそうだ。」「真似してやってみよう。」という思いや行動が広がり、子どもたちが主体となって気持ちのよい桜丘小学校をつくりあげてくれることを願っています。



### < 7月・8月の予定 > (※毎週金曜日は職員定時退勤日です。)

日	月	火	水	木	金	土
16	17	18	19	20	21	22
	海の日	水曜時程~20日 14:20 下校		給食最終日 14:20 下校	終業式 10:30 下校	
23	24	25	26	27	28	29
	個別懇談	個別懇談	個別懇談			
30	31	8/1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
					山の日	
13	14	15	16	17	18	19
	学校閉庁日	学校閉庁日	学校閉庁日			
20	21	22	23	24	25	26
PTA 奉仕作業						
27	28	29	30	31	9/1	2
PTA 奉仕作業 (予備日)					始業式 10:30 下校	
3	4	5	6	7	8	9
	発育測定(低) 給食開始	発育測定(高) 口座振替日	委員会活動			
10	11	12	13	14	15	16
	全校朝会			チェリー一班活動 アフタースタディ		



「豆腐か納豆か」…キレイな形の豆腐クラス、ネバネバつながる納豆クラス、何をめざすか話し合い。  
「やってみたいな」…「やってみたいこと」から係を作りました。さて、スイカ割りはできるのか。  
「割れてつながる」…1枚目のお皿割り事件。片付けるために、男女関係なくみんな集まりました。  
「切り拓く、ミライ。」…やっとできた学級目標。3月には、どのような景色が待っているのでしょうか。  
「ラッキーバースデー」…毎月20日は学級記念日。学級目標にどれだけ迫れたのか、話し合います。  
「思い出キーホルダー」…みんなでおそろいのキーホルダーをつけて、自然学校に行くことに！  
「仲間・時間・空間」…自分たちで時間と場所を見つけて、最後まで友達を支えたソーラン節のテスト。  
「自然学校からただいま」…4泊5日の自然学校で、泣いて笑って、一回り大きく成長しました。

## 情報モラル講演会ありがとうございました。

お忙しいなか、情報モラル演会にご参加いただきありがとうございました。講演会では今年度もNIT情報技術推進ネットワーク株式会社の筒崎真美さんをお招きし、「インターネットと上手な関わり方」についてお話を聞きました。5・6年生には事前に情報機器環境のアンケートを行っていました。アンケート結果からは、約70%がSNSを使用しており、各機器を使用する際にルールがないと回答した子どもも少なからずいることがわかりました。

さて、講演会では今、話題沸騰の「ChatGPT」の話から始まり、「ROBLOX(ロブブロックス)」というゲームの名前が出てくると反応もよく、大人よりも子どもたちの方がよく知っているように思いました。講演会は45分間という短い時間ではありましたが、子どもたちは筒崎さんの話を前のめりで聞いていました。講演会後に保護者の方へ向けて行ったアンケートでは、「知るのと知らないのでは違う。」「紹介されたアプリのほとんどを知らなかった。」などの感想をいただきました。ゲーム依存が実際に起こっており、悲痛な思いをアンケートに書いてくださった方もおられました。

今回の公演会で、情報モラルへの意識は向上したと思いますが、インターネットトラブルは誰にでも起こりうるものです。それらを未然に防ぎ、情報機器をもっと効果的に利用していく方法を考えていかなければなりません。そして、人権意識をもち、「相手の気持ちを考えること」「心と体を大切にすること」など家族やまわりの友だち、自分自身を大切にすることを育てていきたいと思えます。これから始まる長い夏休みの前に、お家でのルールについて家族で考える機会をつくっていただければと思います。



## 引き渡し訓練

講演会後には、引き渡し訓練を行いました。保護者の皆様の協力のもと無事に終了しました。今回の訓練をいかし、今後も防災・減災への意識を高めるとともに、命を守る行動がとれるよう、避難訓練を計画的に実施していきます。今後ともよろしくお願いいたします。